

**ONEL  
ORTÍZ  
FRAGOSO**

COLUMNA INVITADA

## Adán Augusto: los caminos de la vida

**S**i las cosas continúan como hasta ahora, Claudia Sheinbaum ganará la encuesta; Marcelo Ebrard quedará en segundo lugar; Adán Augusto López Hernández, en tercero; Gerardo Fernández Noroña, en cuarto y Ricardo Monreal, en quinto. Las posiciones no variaron sustancialmente. Es momento de que los ánimos bajen de temperatura y las aguas vuelvan a sus niveles, para garantizar la unidad.

Claudia Sheinbaum será la coordinadora nacional de defensa de la Cuarta Transformación y después, candidata a la Presidencia de la República; Marcelo Ebrard, el coordinador de la defensa del federalismo; es decir, coordinador de los senadores; Adán Augusto López Hernández, coordinador de la defensa de la representación popular; es decir, coordinador de los diputados.

Las giras de las corcholatas transcurrieron en la sana medianía, por no decir en la mediocridad. Cientos de espectaculares con al menos el nombre y la foto de tres de las corcholatas, miles de bardas y cientos de asambleas. No hubo debate, solo algunos escarceos entre Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard; quejas de Noroña y Monreal.

A Adán Augusto López Hernández se le da muy bien la política y mal la comunicación. Desde la Secretaría de Gobernación tejió una amplia red de relaciones con gobernadores, legisladores, presidentes municipales y factores reales de poder, que cosechó en apoyos en espectaculares, bardas y multitudinarios mítines. Adán Augusto no se complicó. Asimiló al cien por ciento el discurso de AMLO, su forma de vestir y hasta la forma de hablar. Esta suma de aciertos rindió sus frutos: acortó distancia con Marcelo Ebrard e incluso, podría rebasarlo como ya ocurre en varios estados.



“Los caminos de la vida no son los que yo pensaba...”, dice la canción. Después del 6 de septiembre, el destino de Adán Augusto podría dar un giro inesperado. Cada día corre con más fuerza la especie de que, ante una eventual renuncia de Mario Delgado a la presidencia de Morena para buscar la candidatura a la jefatura de la Ciudad de México, Adán Augusto podría sustituirlo. El tabasqueño sería una correa de transmisión ideal para el presidente López Obrador. Mario Delgado ha declarado que tiene un compromiso firme de continuar al frente de Morena hasta concluir el proceso de elección de su coordinador nacional. Que después ya verá.

También corre la especie, rumores que van y vienen entre los grupos morenistas, que Adán Augusto López Hernández sería la mejor carta del partido del Presidente, para disputar la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Obvio, nació en Tabasco, pero bastaría que tuviera un inmueble en la capital, adquirido antes del 2018, para acreditar su residencia, como ocurrió en 2000 con AMLO, ante las impugnaciones de Pablo Gómez, Marcos Rascón y Demetrio Sodi, en aquellos años. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

---

•@onelortiz

<https://youtu.be/95vf-qApAvY>

---